

DESDE EL VIERNES EN LA NOCHE ESTÁN EN HUELGA DE HAMBRE... MARCHA QUE HASTA AHORA... CESARON PARA PODER... LA REACCIÓN CON LA SE... MANIFESTACIÓN.

# Con marcha inició el paro de los trabajadores de la salud en Viña del Mar

Desde Confusam estiman que 3 mil personas participaron de la manifestación, mientras que usuarios aseguran no haberse enterado.

Ryoko Kanazawa  
 La Estrella de Valparaíso

**A**yer, la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam) inició su paralización, que se extenderá hasta este jueves 13 de marzo. Como parte de la movilización de carácter nacional, se llevó a cabo una marcha desde el Reloj de Flores, hasta la Municipalidad de Viña del Mar para visibilizar sus demandas.

A la protesta se unieron trabajadores de diversas comunas, incluyendo Concón, Villa Alemana, Quilpué, Valparaíso y Viña del Mar.

En ese contexto, Paola Muñoz, dirigente regional de la Confusam, explicó que la marcha forma parte del paro nacional, pero también decidieron concentrarse en apoyar a Viña del Mar.

"Esta marcha tiene que ver todo con el paro nacional, pero dentro de esto decidimos venir a apoyar a Viña por todos los hechos ocurridos", precisó.



TRABAJADORES DE SALUD MARCHARON HASTA MUNICIPALIDAD DE VIÑA DEL MAR

En esa línea Marcela Martel, presidenta de la Confusam de Viña del Mar, señaló: "Nosotros también tenemos situaciones internas en la comuna y estamos aprovechando el apoyo de toda la Quinta Región".

En relación a las dificultades de salud que enfrentan, Martel explicó que los centros de salud tienen costos de reemplazo, lo que ha provocado la

eliminación de cargos críticos, generando demoras en la atención. Además, advirtió que, si los recursos se agotan, no se renovarían los contratos de médicos ni de otros profesionales. Asimismo, mencionó que se les ha quitado tiempo para las reuniones de planificación de atención a los usuarios. "Hoy día estamos por ello porque si esta situación no mejora en Vi-

ña (...) no vamos a llegar a un punto de encuentro", finalizó.

## PETITORIO NACIONAL

El petitorio de la Confusam, a nivel nacional, solicita el pago oportuno de sueldos y reajustes; protección real ante agresiones; solución urgente al incentivo al retiro; más financiamiento para la salud primaria y condiciones laborales dignas y seguras.



LA ENTIDAD VIÑAMARINA SE PRONUNCIÓ SOBRE EL PARO.

## RESPUESTA DE LA CORPORACIÓN

En el marco del paro nacional de salud, desde la Corporación Municipal de Viña del Mar destacaron las mejoras en centros de atención primaria "con una inversión del orden de los \$1.000 millones; la farmacia y óptica comunal y Centro Radiológico". Asimismo, informaron sobre la construcción del SAR de Miraflores y el Cesfam y Sapu Provisorio de Nueva Aurora. Añadieron, "Esperamos que las autoridades centrales puedan escuchar los legítimos requerimientos de los trabajadores".

En cuanto a las atenciones, Cristian Molina dirigente de la Federación Quinta Histórica de la Confusam, señaló "los usuarios, en todos los consultorios desde Arica a Magallanes se designan turnos éticos en donde no se deja ni se desprotege a nuestro usuario".

Hoy a las 11:00, convocarán una nueva marcha en la Plaza Sotomayor de Valparaíso.

## DIFICULTADES

En medio de la paralización de la salud municipalizada, usuarios dCese los Cesfam acusaron reprogramación médica y que no tuvieron aviso previo.

Gladys Toro, usuaria

del Cesfam Juan Bautista Bravo de Villa Alemana, indicó "yo ni siquiera sabía que había paralización. Ayer me llamaron desde el Cesfam para una hora que yo tenía en sala ERA porque soy asmática y me dijeron no, vamos a cambiar todas las horas, se suspende todo. Yo tenía hora hoy (ayer) a las 12 y me dijeron que no sabían cuándo tendría mi hora porque se estaban reagendando".

Por otra parte, María Angélica Herrera, de 73 años, se atiende en el Cesfam Dr. Juan Carlos Baeza de Viña del Mar, "No tenía idea, si mi nuera no me dice que había paro, no me habría enterado".